

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 537. Teléfono 6.466. Suscripción: 10 pesetas al año. Número suelto, CINCO céntimos.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 537. Teléfono 6.466.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 537. Teléfono 6.466.

ANTE LA CONFERENCIA DE LA PAZ

Los aliados y el régimen bolchevique

Se está celebrando la Conferencia de la paz, y en verdad que nadie diría que el régimen del secreto, en todo lo que a cuestiones diplomáticas respecta, ha terminado con la guerra.

Las deliberaciones se llevan con gran reserva, y hasta ahora son muy pocos los acuerdos que se han hecho públicos.

A los delegados de las naciones aliadas se les planteaba, en el momento de establecer las normas que han presidido las futuras relaciones entre los pueblos, y a manera de una indeclinable cuestión previa, el problema ruso.

«¿Están realmente los vencedores, las naciones de la Triple, en guerra con el régimen soviético?»

Mié tras la incógnita rusa estuviere sin despejar, toda la obra que la Conferencia aliada acometiera se alzaría sobre moediza arena, carecería de base, pecaría de incoherente y de irreal.

Se imponía, pues, definir respecto de esta cuestión máxima del bolchevismo. Si la intervención militar no hubiera encontrado tan irreducible oposición en las masas obreras de Francia e Inglaterra, la solución bélica del problema habría sido intentada.

Por la guerra en Rusia, que tenía muy escasas probabilidades de triunfo inmediato, y que, como dijo Lloyd George, la invasión extranjera hubiera galvanizado la Revolución socialista, constituía un serio peligro interior.

Por otra parte, el estimular reacciones de los enemigos de los bolcheviques no ha dado resultado notable, y todas las revueltas intentadas por los monárquicos, los caudates y algunos socialistas revolucionarios no han hecho más que consolidar en el Poder a los maximalistas rusos, que «han dado el máximo» a su pueblo.

En estas condiciones no quedaba más remedio que aceptar la realidad, reconocer el hecho socialista en Rusia y parlamentar con sus representantes y también con los que manden los otros Gobiernos sin prestigio y sin fuerza que se han nutrido de la protección aliada.

Es de justicia reconocer que por esta solución racional han propugnado en Primer lugar Wilson y Lloyd George, en contra del criterio francés, que en esta ocasión ha sido el más reaccionario y mezquino.

La República de los Soviets será, pues, invitada a exponer sus puntos de vista en París o donde sea, y oficialmente será reconocido por el mundo un régimen socialista.

La magnitud del hecho no precisa ser realizada por consideraciones que siempre estarán por debajo de su espléndida evidencia.

Han obtenido, pues, los obreros y los socialistas de los países aliados un señalado triunfo: han sido vencidos los reaccionarios, las burguesías, que preferían Hindenburg a Liebknecht, el zar a Lenin.

Los Gobiernos fantásticos que pretendían luchar contra el Poder del pueblo no asistían siquiera, a lo que parece, a esa Conferencia, concien que de lo químérico de su fuerza. Rusia socialista se salvará, porque las luchas fratricidas que terminarán las fracciones socialistas se terminarán con un acuerdo que, a más de fortalecer el régimen actual, permitirá el intento de la realización de empresas más difíciles de liberación.

La oficina del Congreso de los diputados de las Constituyentes, es decir, la mayoría socialista revolucionaria, ha dirigido un llamamiento a las organizaciones socialistas invitándoles a unirse al régimen de los Soviets y a unir sus esfuerzos a los de los bolcheviques.

Como se ve, la unión de mencheviques, bolcheviques y socialistas revolucionarios, no es ya un deseo sentido por los militantes de todos los países, sino una prodigiosa realidad.

Por algo Chicherin, al responder a la sugerencia que se dirige al Gobierno ruso, contesta un poco irónicamente que la reunión en una isla sería demasiado secreta.

El régimen socialista se ha fortalecido, esperan todavía aquellos hombres duros días de prueba, dificultades sin número; pero los que han atravesado a fuerza de heroísmo, inteligencia y abnegación esta trágica crisis lograrán instaurar y llevar a la aplicación de nuestros principios hasta donde el desarrollo industrial y la época actual lo permitan.

No harán en días de la gran Rusia un

edén, pero sí mejorará en una proporción incalculable la situación de aquel gran pueblo.

El Socialismo, y ahora sí que la afirmación no es un desahago retórico, marcha a paso de gigante.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

Cabeza de Vaca.

La Sociedad de obreros agricultores y artesanos de este pueblo, con 186 asociados, ha ingresado en el Partido Socialista.

El distrito de Fregenal de la Sierra (Badajoz) donde está enclavada esta organización, recibe un valioso refuerzo con la adhesión de estos camaradas, dispuestos a luchar con ardor por el ideal socialista.

Alginet y Sagunto.

Han solicitado el alta en la Federación Socialista valenciana, y, por tanto, en el Partido, la Agrupación Socialista de Alginet y la Sociedad Instructiva social de trabajadores de Sagunto.

El maximalismo en la Argentina

Buenos Aires, 28.—El Gobierno, por informes oficiales de Río Gallegos, sabe que unos 500 maximalistas atacaron e hicieron huir a los carabineros chilenos en la frontera, dirigiéndose luego hacia Puerto Gallegos.

Las autoridades han acordado el inmediato envío de fuerzas de Marina y tropas para cortarles el paso.

Los maximalistas han intentado, sin lograrlo, tomar por asalto la cárcel, con objeto de liberar a Barrera, que se halla detenido por haber facilitado la fuga del anarquista Radowsky, el cual, en 1910, mató al jefe de policía de Buenos Aires.

DE PORTUGAL

Nota oficial.—Los monárquicos, derrotados.

Lisboa, 27.—Comunicado oficial relativo a las operaciones del Norte:

«Las fuerzas republicanas, después de combatir en las márgenes del Mondego, ocuparon Fornos de Algodres, continuando su marcha hacia Mangualde; los monárquicos huyeron.

Se ha restablecido la República en San Pedro do Sul.

Se desmiente que el ex rey D. Manuel se encuentre en territorio portugués.

Radio.

Ferrovios fusilados.

Lisboa, 27.—Los revolucionarios del Norte intentaron organizar trenes especiales entre Vilanova de Gaia y Aveiro; pero los ferroviarios se negaron a prestar su concurso.

Han sido fusilados siete ferroviarios.

Han llegado de Coimbra 21 realistas, que fueron hechos prisioneros en Aveiro.

Entre los monárquicos de Lisboa, heridos, mutilados y muertos, así como entre los presos, figuran muchachos de la mejor sociedad portuguesa.

En Coimbra se restaura la República.

Vigo, 27.—Por informes fieles aquí llegados se sabe que se ha proclamado la República en Coimbra.

¿Bombardeo de Oporto?

Vigo, 27.—Unos pescadores han manifestado que han oído cañones hacia el Sur, creyéndose que los buques del Gobierno republicano bombardean a Oporto.

Los monárquicos sienten poco entusiasmo por su causa.

El nuevo Gobierno.

Lisboa, 27.—El nuevo Gobierno ha quedado definitivamente constituido en la siguiente forma: Presidencia y ministerio del Interior, José Relvas, independiente. Justicia e interinamente Negocios extranjeros, doctor Conceição da Costa, evolucionista. Guerra, general Elbocte da Silveira, unionista. Negocios extranjeros, doctor Egas Moniz, nacionalista. Comercio, doctor João Henriques Pinheiro, nacionalista. Agricultura, Jorge Nunes, unionista. Asistencias, João Batista Almeida Aroz, nacionalista. Hacienda, doctor Antonio Paiva Comes, democrático.

La Conferencia de la Internacional

Los socialistas suizos.

Berna, 27.—Por cinco votos contra cuatro acordó ayer la Junta directiva del Partido Socialista invitar a la Junta administrativa de dicho Partido a que no tome parte en la Conferencia internacional socialista.

Esta última Junta ha decidido hoy, por 27 votos contra 17, desatender la invitación referida, y atenerse a lo que rebre el particular acuerdo el Congreso extraordinario del Partido, que ha sido conveocado para el día 2 de febrero.

El 3 de febrero.

Berna, 28.—El Congreso de la Internacional Socialista se inaugura definitivamente el día 3 de febrero próximo.—C.

LOS SUCESOS DE BARCELONA

Bajo la suspensión de garantías

Viaje de los parlamentarios.—El señor Cambó afirma que regresarán antes de tres días.

BARCELONA, 28.—En el expreso de anoche han salido para Madrid los parlamentarios catalanes, para hacer entrega del estatuto de Cataluña aprobado por los Ayuntamientos y la Mancomunidad, acudiendo mucha gente a la estación de Francia a despedirlos.

Las autoridades habían tomado muchas precauciones. Por los alrededores patrullaban fuerzas de guardia civil de caballería y de seguridad de infantería.

Por la estación marcharon los Sres. Claret, Morera y Galilea, marques de Camps, Fontany, Soler y March, Rusiñol, Mathen, Litge, Domingo, Albert, Nougues, Rodés, Moles, Maristany y Vallés.

Cuando el tren arrancó resonó una salva de aplausos, a la que los parlamentarios correspondieron saludando desde las ventanillas. Oyéronse muchos vivas a Cataluña.

Por el apeadero marcharon los señores Cambó, Ventosa, Lloret, Bertrán y Masiá, Sabater, Trias y Bat, Vazquez, Gariga y Masó y Fournier, que también fueron despedidos por numerosos amigos.

Antes de partir el tren el Sr. Cambó dijo que creía que dentro de dos o tres días estarán los parlamentarios catalanes de regreso.—C.

Los "requetés", amigos del orden

BARCELONA, 28.—El jefe provincial y el inspector general de los requetés avisó a los jóvenes que lo forman lo siguiente: «Esta Jefatura provincial e Inspección general avisan a todos los requetés se abstengan en absoluto de intervenir en acto alguno de violencia; debiendo tener todos muy presente que el amor a España es condición esencial de nuestro programa y base primordial de nuestro amor a Cataluña, siendo los procedimientos revolucionarios extraños a nuestra actuación.»

Corresponsal.

Colisión sangrienta.—Un extranjero hace varios disparos.

BARCELONA, 28.—En la Gran Vía, entre la plaza de Cataluña y la calle de Muntañer, se desarrolló a la una de la tarde de ayer un sangriento suceso entre catalanistas y españoles.

Hubo una refriega, y mientras duraba el tumulto, un joven extranjero, que iba acompañado de otro llamado D. Juan Fontán, sobrino del general Fontán, acertó a pasar por allí. Ostentaban ambos en las solapas lacitos con la bandera española.

Intervinieron en la reyerta entre ambos bandos, y parece que el joven extranjero hizo varios disparos, apareciendo entonces un grupo de obreros, uno de los cuales asedió con una lima un tremendo golpe en el pecho al joven Fontán.

Seguidamente, el agresor se dio a la fuga.

El herido fué recogido por unos individuos de la Cruz Roja, trasladándole al Dispensario municipal, donde los facultativos de guardia le apreciaron dos heridas incisopuzantes en la región pectoral, trasladándosele al Hospital Clínico en vista de la gravedad de su estado.

Es alumno de la Escuela de Náutica, y vive en la plaza de la Universidad, 5, tercero.

Momentos después, una pareja de la guardia civil detuvo al joven extranjero que huía empuñando el revólver, con el que, según se asegura, había hecho varios disparos.

Un oficial del ejército que será juzgado por la jurisdicción civil

BARCELONA, 28.—La autoridad militar se ha inhibido a favor de la jurisdicción ordinaria para entender en el sumario que se instruye con motivo de la intervención del teniente de Caballería don José Carvajal en los sucesos ocurridos en esta ciudad el 13 del actual.

A dicho oficial de caballería se le acusa de haber hecho varios disparos de revólver.

Las diligencias han pasado al Juzgado del distrito del Hospital.

Manifestaciones disueltas.—La policía carga sin dar los toques de atención.

BARCELONA, 28.—El irio bastante intenso que se ha sentido ayer quizá haya motivado que no circularan al anochecer tantos transeuntes por las calles y ramblas como en pasados días, y que, por lo tanto, los incidentes no se produjeran con tanta frecuencia.

No obstante, a las ocho y cuarto se organizó una manifestación en la calle de Pelayo, que recorrió la plaza de la Universidad, rondas y calle de Sepúlveda, profiriendo diversos vivas.

La policía, sin previo toque de atención, cargó originándose carreras y resultando algunos heridos.

Continúan las detenciones.

BARCELONA, 28.—Los cuatro individuos, socios del Ateneo Enciclopedico popular, detenidos ayer en la plaza de Cataluña por la policía han sido trasladados a la Cárcel Modelo.

Entre los detenidos figura el presidente de la Sección de Excursiones y el vicepresidente de la Sección de Ciencias.

La información de la Mancomunidad.

BARCELONA, 28.—Ha comenzado la información pública abierta por la Manco-

munidad para conocer al detalle todos los sucesos ocurridos estos días.

Son ya muchos los ciudadanos catalanes que han prestado declaración y aportado valiosos datos.

Rumores de incidentes entre militares.

¿Qué ha pasado?

BARCELONA, 28.—Se habla de un incidente ocurrido ayer en el cuarto de banderas... (Interrumpe la censura.)

A primera hora de la noche ocurrió un encuentro en las ramblas entre un grupo de republicanos y otro de monárquicos patrióticos. Se cambiaron gritos de hostilidad, que dieron motivo a que ambos bandos se agredieran... (Censura.)

También se habla de otros sucesos graves ocurridos... (Censura.)

Declaraciones de Mercelino Domingo.—«La hostilidad de Cataluña contra el partido conservador».

BARCELONA, 28.—El diputado a Cortes D. Mercelino Domingo, antes de marchar a Madrid, ha dicho que, a pesar de las noticias que de la corte se reciben, él no cree que suba al Poder el Sr. Dato si se plantea la crisis.

Ha añadido el diputado republicano que esto sería declarar la guerra a Cataluña.

Además—agregó—, su designación para gobernar no agradaría a los liberales y produciría gran disgusto entre los socialistas, que no pueden olvidar la actuación del Gobierno Dato en la huelga de agosto de 1917.

La nerviosidad excesiva de los militares ordena y manda.

BARCELONA, 28.—Ayer tarde se presentó en Capitana general una Comisión de oficiales del ejército, presidida por un teniente coronel de Estado Mayor, para rogar al capitán general preguntase al gobernador si dispone de fuerzas suficientes para evitar que persista el actual estado de inquietud, pues, en caso contrario, exigirían que se declare el estado de guerra. (Censura.)

La nueva Europa

Confederación del Noroeste alemán.

Zurich, 27.—Comision de Brunswick que ha empezado a celebrarse un Congreso para la fundación de una República federativa del Noroeste alemán.

Los representantes de Leipzig, Düsseldorf, Essen, Oldenburgo, Hildesheim, Cuxhaven, Renssheim y Bremen declararon que debe conservarse el Poder hasta que la obra de la Revolución esté definitivamente asegurada en la Asamblea nacional, la cual tendría que disolverse si se declarara incapaz de terminar dicha obra.

Radio.

Ucranios y polacos.

Berna, 27.—Anuncian de Viena que las tropas ucranias avanzan con éxito contra los polacos. Varias ciudades han caído en su poder.

Leuberg ha sufrido mucho a consecuencia del bombardeo ucranio, que causó muchas víctimas entre la población civil.

La Misión anglofrancesa, el general Barthélemy, el coronel Smith y otros oficiales han llegado al campo de batalla de Galitz para intentar poner fin a las hostilidades.—Radio.

Vuelven las huelgas.

Berna, 28.—El movimiento huelguista, que parecía disminuir en Berlín, ha vuelto a extenderse.

Hay temores de que acuerden el paro los empleados de los Bancos si no se les concede sin demora una indemnización especial por carestía de la vida.

Por su parte, los obreros y empleados de los tranvías han entregado un ultimatum a las compañías amenazando con la huelga general del ramo para el día 29 del actual, si no se les aumenta el salario.—C.

Redek no ha huido.

NAUEN, 28.—La prensa alemana dice que sabe de fuente fidedigna que Redek, jefe de la propaganda bolchevique, sigue en Berlín, siendo falsas las noticias sobre su huida. Se ha dado orden de detenerle.—C.

Evacuación de Petrogrado?

PARIS, 28.—Telegráfico a L'Echo de París desde Estocolmo que el Gobierno marxista ha evacuado Petrogrado, trasladándose a Nijn Novgorod.—C.

Lituanos y maximalistas.

Berna, 28.—Un telegrama de la Agencia Wolff, fechado en Kovno, anuncia que los lituanos infligieron una seria derrota a los maximalistas, treinta y cinco kilómetros al este de Kovno, haciéndoles seis mil prisioneros.

Los lituanos se dirigen a Vlna.—Radio.

CUNDE LA PROTESTA

Contra el aumento de tarifas

GRANADA, 28.—Esta Cámara de Comercio ha acordado enviar una representación a la Asamblea de las Cámaras de Andalucía, que se han de reunir en Córdoba, el próximo día 30.

En la Asamblea se protestará contra la anulación de las tarifas especiales combinadas, sustituidas por otras imposibles de soportar por el comercio, al que pasarán serias paralizaciones y las consiguientes pérdidas.

POR LA JUSTICIA

EL MITIN DE ANOCHE

Organizado por la Federación ciudadana se celebró anoche un mitin en la Casa del Pueblo, para pedir la libertad de cinco hombres injustamente condenados a cadena perpetua por la Audiencia de Cáceres.

Presidió el Sr. Talvo, expresando los inconvenientes que varias organizaciones de esta ciudad, entre ellas el Centro de Hijos de Madrid, habían puesto para celebrar este acto: hasta que la Casa del Pueblo, como siempre, se colocó del lado de la justicia y ofreció su tribuna.

La señorita Margarita Neiken leyó unas cuartillas, estimando que en una obra de piedad como esta no podía faltar la mujer. Pidió en nombre de todas las madres, que la injusticia cometida sea reparada para enjugar tanta lagrima vertida durante un proceso cruel e inhumano. (Aplausos.)

Se mostró partidaria la doña María de Llarra de la revisión de esta causa, en una carta, que la concurrencia aplaudió.

Don Valentin Gamazo, defensor de uno de los condenados, hizo breve historia del proceso, donde el fiscal no acusó, sino que, por el contrario, pidió la absolución, solicitando, además, la opinión del fiscal del Supremo, quien manifestó que no había lugar para dictar condena.

«Si no se consigue dar libertad a esos hombres—dijo—se cometerá una crueldad, y unos cuantos persinajes quedarán tranquilos, pensando que no corren peligro.»

Todo el mundo sostenía en la vista que esos desgraciados eran inocentes; pero la contestación del Jurado, contraria a la justicia y al sentido común, ha lanzado al presidio para toda su vida a cinco hombres inocentes.

En un discurso que conmueve al público, el abogado defensor de esta causa, señor Díaz López, saludó al pueblo en nombre de los cinco condenados y pidió que se solidarice con el dolor.

Dijo que el día 15 de julio de 1915 fueron muertos a machazos cinco personas en el término de Mallada, provincia de Cáceres; y se procesa a cinco segadores que en esa fecha se encontraban trabajando en el campo, a 118 kilómetros de distancia del lugar del suceso.

Las acusaciones y las defensas están de acuerdo en que los procesados no pudieron cometer el crimen; pero la acusación privada sostiene que en la noche del 14 estos hombres prepararon una coartada.

Pesa sobre mí—dijo el orador—una gran responsabilidad, porque esos hombres esperan de mí que haga justicia, y yo estoy dispuesto a rendir homenaje a mi conciencia.

No hay un solo caso en los autos que comprometa a mis defendidos, y lo prueba palpablemente el hecho que el fiscal, en su quinta conclusión, diga que procede la absolución.

Pero en este asunto hay cosas sospechosas, pues, mientras todos estamos de acuerdo, los malhechores de ciertos elementos, tal vez no exentos de culpa, nactan sombra a la justicia.

El presidente de la Sala no podía conocer el proceso, porque hacía una hora que había tomado posesión del cargo.

Se pidió la acción de la policía, y no se concedió, porque de Madrid autorizaron a un agente de Cáceres, gran amigo del administrador del condado de Mallada, individuo señalado con mucha responsabilidad en el asunto.

Cuando el Jurado determinó la pena de cadena perpetua, se pidió revisión de la causa, y no se concedió tampoco.

Además, el conde de Mallada dijo a los letrados, intimos del orador, que habían venido a Madrid a gestionar piedad para los condenados, y que se había condenado a cadena perpetua a los procesados porque no eran delincuentes.

El Sr. Díaz López, con trases de gran sinceridad, juró por la memoria de sus padres que esos hombres son inocentes. Las represalias del caciquismo de Cáceres no me importan—exclamó—, he de seguir en esta actitud hasta que la luz de la justicia brille y devuelva la libertad a los inocentes.

En nombre de la Asociación de Letrados, el Sr. Rivera manifestó que todos los abogados españoles estaban al lado del Sr. Díaz López para defenderle e imponer la sanción de la justicia.

Oscar Pérez Sols no pudo asistir al acto, porque la Comisión organizadora había pensado celebrar el mitin el domingo próximo.

Después de leer varias adhesiones, el Sr. Jaívo pidió una ayuda material para las familias de los condenados, y seguidamente se terminó la reunión, que estuvo muy numerosa y concurren, a plausivos y consistentemente y se manifestó partidaria de una revisión que lleve la paz a los hogares de esos hombres, víctimas de la más cruel combinación del caciquismo.

Naufragio de una lancha

Vigo, 28.—Comunión del último pueblo de Portorero que, frente a la playa de Lareda naufragó una lancha que pesquera tripulada por cinco hombres, que murieron ahogados.

Se desconocen hasta ahora más detalles del triste suceso.

